

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 32	S0210/19	29.04.2019
zum/zur		
F0108/19 – Fraktion CDU/FDP, Stadträtin Carola Schumann		
Bezeichnung		
Spielplatz Europaring/Pestalozzistraße		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		08.05.2019

Der Spielplatz (SP038) Europaring/Schrote mit Fahrradhügel ist in diesem Jahr bisher unauffällig.

Der Freilufttreff Pestalozzistraße/Schrote wird regelmäßig kontrolliert und gesäubert. Die Feuerwehr hatte hier im Jahr 2019 bis zum 18.04.2019 keine Einsätze.

### 1. Welche Erfahrungen haben Sie aus 2018 gewonnen, um in diesem Jahr schneller und effektiver reagieren zu können?

Bezogen auf Treffpunkte in der Stadt werden seit 1999 Erfahrungen gesammelt und darauf im Rahmen der personellen und finanziellen Möglichkeiten reagiert. Hierbei macht es wenig Sinn nur die Symptome zu bekämpfen, weil hiermit nur eine Verlagerung der Probleme an einen anderen Ort möglich ist.

### 2. Inwieweit stellt sich die Stadt auf die zu erwartenden Situation ein? Gibt es eine Strategie, z.B. durch den regelmäßigen Einsatz von Streetworkern, einer verstärkten Präsenz des Ordnungsamtes in den Abendstunden, Anwohnergespräch, Gespräche in der GWA Gruppe oder durch gemeinsame Aktionen von Anwohnern und Nutzern zur Deeskalation?

Der besagte Treffpunkt wurde durch das Jugendamt der Stadt Magdeburg in Kooperation mit dem Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg (EB SFM) in einer öffentlichen Grünanlage errichtet. Die Reinigung des Bankplatzes sowie das Entleeren des Müllbehälters erfolgen durch den EB SFM jeweils montags und freitags. Je nach Bedarf werden bei erhöhtem Müllaufkommen zusätzliche Reinigungsarbeiten durchgeführt.

Der zuständige Streetworker erklärt, dass der Treff unter den Jugendlichen tatsächlich sehr beliebt ist und von ihnen in der Woche bis in die frühen Abendstunden und am Wochenende bis in die Nacht genutzt wird. Er wird weiter den Kontakt zu den Jugendlichen suchen und sich mit ihnen austauschen, wie das Problem geregelt werden kann.

Dennoch ist weiterhin ein hoher Reinigungsaufwand zu verzeichnen. Montag und Freitag sowie im Bedarfsfall ein weiteres Mal wird der Platz um die Rundbank gereinigt. Die Mitarbeiter des EB SFM bergen auch den Müll aus der Schrote soweit möglich.

Neben einer Strafanzeige sind beim Polizeirevier keine weiteren Anzeigen oder Beschwerden zum Sachverhalt bekannt. Die verantwortlichen Regionalbereichsbeamten werden den Treff in ihre Streifentätigkeit aufnehmen.

Das Ordnungsamt hat im August/September 2018 einige Kontrollen bis gegen 22:30 Uhr durchgeführt und dabei keine Verstöße feststellen können. Meistens waren 5 - 10 Personen anwesend, welche hinsichtlich Lärm nach 22:00 Uhr und der ordnungsgemäßen Entsorgung von Abfällen belehrt wurden. Auch im April 2019 fanden einige Kontrollen statt. So wurden z.B. am 14.04. (So.), gegen 18:15 Uhr, keine Jugendlichen bei den Bänken angetroffen. Das Umfeld war sauber. In den Monaten März/April 2019 sind keine Lärmbeschwerden eingegangen. Im Juni 2019 werden die diesjährigen Erfahrungen ausgewertet und die weitere Vorgehensweise besprochen.

**3. Ist eine Umsetzung des Jugend- und Freizeittreff an einem anderen Standort denkbar?**

Eine Möglichkeit zur Umsetzung des Treffs im näheren Umfeld gibt es nicht. Hierzu ist es notwendig, eine gemeinsame Lösung mit Jugendamt (Jugendlichen), Ordnungsamt und EB SFM zu finden.

Holger Platz